

## ***Le Comité Local UNESCO Bordeaux se renouvelle***

Lundi 7 avril 2025 à l'hôtel de ville, les membres du Comité Local UNESCO Bordeaux se sont réunis sous la présidence du maire Pierre Hurmic. Instance locale de dialogue, le CLUB regroupe une trentaine de spécialistes du patrimoine (architectes, historiens, paysagistes, etc.) et de personnalités qualifiées habitants de chaque quartier. Il donne des avis consultatifs sur les projets ayant des impacts patrimoniaux sur le site de Bordeaux inscrit au patrimoine mondial de l'UNESCO. Ses référents de quartier ont été renouvelés récemment.

### ***Ensemble urbain et architectural exceptionnel***

[Bordeaux, Port de la lune](#) est inscrit sur la [Liste du patrimoine mondial](#) depuis 2007. Cette reconnaissance prestigieuse impose à la Ville de Bordeaux de communiquer régulièrement avec le ministère de la Culture, garant devant l'UNESCO du respect des valeurs qui ont conduit à l'inscription de ce site.

Pour répondre à cette obligation, affirmer une ligne de conduite dans la gestion de ces valeurs et assurer un suivi des projets pouvant avoir un effet sur le site, la Ville a mis en place en 2008, le Comité Local UNESCO Bordeaux.

Le CLUB est composé de membres qualifiés pour comprendre les projets et porter les valeurs du patrimoine mondial : experts de la société civile, historiens de l'art, de l'architecture et de l'urbanisme, acteurs de la vie associative œuvrant en faveur du patrimoine et représentants des institutions concernées par le patrimoine, l'urbanisme et l'architecture. Il comprend aussi 11 habitants qui témoignent d'un attachement manifeste aux valeurs urbaines, architecturales et sociales de leur quartier.

Après 15 ans de fonctionnement, le CLUB est une instance reconnue. Depuis 2014, des personnalités de la société civile identifiées pour leur engagement au service de la qualité architecturale et urbaine, sont invitées à participer aux réunions qui concernent leur quartier. De nouveaux représentants ont été désignés au cours du dernier semestre 2024.

Pour Pierre Hurmic, « *c'est parce que nous sommes très attachés à notre patrimoine que nous tenons à avoir un Comité Local UNESCO actif, avec des représentants de quartier présents et engagés, des experts de grande qualité, capables ensemble d'aborder les défis contemporains* ».